

Colloque en mesure et évaluation
Lundi 12 et mardi 13 mai 2014
Université Concordia, Montréal

Le colloque en mesure et évaluation, initié par Gilles Raïche et Jean-Guy Blais en 1999, fêtera sa 15^e édition lors du congrès de l'ACFAS en 2014. Depuis ses débuts, ce colloque connaît une évolution constante. En 2010, il s'inscrit sous l'égide du groupe de recherche le Collectif pour le développement et les applications en mesure et évaluation (Cdame). De plus, en 2009, la collection Mesure et évaluation, publiée aux Presses de l'Université du Québec, a émergé de ce colloque. Chacun des volumes présente des textes issus de communications orales entendues lors de l'un des colloques en mesure et évaluation tenus dans le cadre de l'ACFAS. Le 5^e volume est présentement en préparation.

C'est dans cette foulée que le Collectif pour le développement et les applications en mesure et évaluation (Cdame) vous convie à ce 15^e colloque. En bref, le Cdame s'intéresse aux développements et aux applications selon deux axes principaux : l'évaluation et la mesure. Le premier axe se concentre sur des thèmes qui touchent le domaine de l'évaluation au sens large (évaluation des apprentissages, de programme, des enseignements, etc.) Le deuxième axe s'intéresse, entre autres, aux problèmes et applications de la mesure et ses applications ainsi qu'au traitement statistique des données. Par son site Web et ses nombreuses activités, le Cdame a pour objectif de rassembler les personnes (professeurs chercheurs, étudiants aux études supérieures ainsi que différents intervenants et professionnels) qui ont un intérêt pour le champ de la mesure et de l'évaluation. L'objectif de ce colloque est de susciter des débats et des réflexions sur des sujets tant pratiques que théoriques en plus de diffuser les nouveaux développements en mesure et évaluation.

Ce colloque se veut donc une autre occasion de regrouper les personnes (professeurs chercheurs, étudiants aux études supérieures ainsi que différents intervenants et professionnels) qui souhaitent partager et discuter autour du domaine de la mesure et de l'évaluation. Nous vous invitons à soumettre une proposition de communication dans le cadre de l'un ou l'autre des deux axes.

Si vous êtes intéressés à présenter une communication, nous souhaitons recevoir le formulaire ci-joint complété pour le 20 septembre 2013. Il vous suffit de l'envoyer à l'adresse : n.talbot@videotron.ca

Les propositions de communications seront évaluées par un comité constitué de spécialistes en mesure et évaluation en provenance de plusieurs établissements universitaires et une décision d'acceptation ou non sera transmise au plus tard le 20 décembre 2013. Les propositions de communication peuvent être de nature théorique ou empirique. Dans tous les cas, elles doivent indiquer clairement l'objectif spécifique, la méthodologie ou l'approche théorique utilisées ainsi que les résultats obtenus ou le développement théorique.

Les personnes dont la communication aura été retenue seront ensuite appelées à produire au plus tard le 1 juin 2014, s'ils le désirent, un texte qui pourra par la suite être soumis pour publication dans un collectif à l'intérieur de la collection Mesure et évaluation aux Presses de l'Université du Québec. Ce texte devra être rédigé selon les directives de publication adoptées par la *Revue des sciences de l'éducation* : http://www.rse.umontreal.ca/soumission_article.htm .

En espérant recevoir des propositions en grand nombre, nous vous souhaitons bon été.

Le comité organisateur :

Nathalie Michaud, Nadine Talbot et Gilles Raïche

Université du Québec à Montréal

Collectif pour le développement et les applications en mesure et évaluation, Cdame (<http://www.cdame.uqam.ca/>)